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Президент Шавкат Мирзиёев 18 сен-
тября в рамках программы пребывания 
в Нью-Йорке в отведенной для него 
резиденции принял Президента Европей-
ского совета Шарля Мишеля, президента 
и главного исполнительного директора 

компании GE HealthCare в Европе, на 
Ближнем Востоке и в Африке Роба Уол-
тона, управляющего директора ведущей 
инвестиционной компании Oppenheimer 
Джона Тонелли, вице-президента ком-
пании Cerberus Брайана Хука, вице-пре-
зидента компании CNH Стива Надерни, 
главу компании Cintana Дугласа Беккера, 
председателя Американо-Узбекской тор-
говой палаты Кэролин Лэмм, председа-
теля правления, президента и главного 
исполнительного директора компании 
Air Products Сейфи Гасеми, а также 
директора-распорядителя Международ-
ного валютного фонда Кристалину Геор-
гиеву.

В ходе встречи с Шарлем Мишелем 
были рассмотрены вопросы дальней-
шего расширения узбекско-европейского 
многопланового сотрудничества, прежде 
всего в политической, торгово-экономи-
ческой, инвестиционной и гуманитарной 
сферах.

С особым удовлетворением отмечен 
нынешний высочайший уровень двусто-
ронних отношений. Успешно проведены 
визит главы Евросовета в Узбекистан, 
саммиты в формате «ЕС - Центральная 
Азия», Международная конференция 
по взаимосвязанности и экономические 
форумы.

С начала года товарооборот Узбеки-
стана со странами ЕС увеличился на  
35 процентов, реализуются крупные 
инвестиционные проекты с ведущими 
европейскими компаниями, проводятся 
значимые культурные мероприятия.

В ходе встречи были обсуждены 
вопросы скорейшего принятия Согла-
шения о расширенном партнерстве и 
сотрудничестве, формирования благо-
приятных условий для наращивания 
объемов взаимной торговли и инвести-
ций, а также углубления кооперации в 
основных отраслях экономики, в том 
числе путем заключения двусторонних 
документов на долгосрочную основу.

Президент Евросовета Шарль Мишель 
подчеркнул ведущую роль лидера Узбе-
кистана в продвижении регионального 
взаимодействия, укреплении отношений 
доверия, добрососедства и партнерства в 
Центральной Азии.

Отдельное внимание было уделено 
развитию эффективных международных 
транспортных коридоров, в частности 
Транскаспийского мультимодального 
маршрута.

Состоялся также обмен мнениями 
по складывающейся ситуации в Афга-
нистане, включая усилия по оказанию 
гуманитарной помощи афганскому 
народу.

Рассмотрен график предстоящих мно-
госторонних мероприятий.

На встрече с президентом и главным 
исполнительным директором компании 
GE HealthCare в Европе, на Ближнем Вос-

токе и в Африке Робом Уолтоном были 
обсуждены планы корпорации по реали-
зации проектов в нашей стране.

Мировой индустриальный гигант 
General Electric в рамках стратегиче-
ского партнерства планирует расши-

рить инвестиционное и технологиче-
ское сотрудничество с предприятиями 
Узбекистана, включая поставки и про-
екты локализации современного высо-
котехнологичного оборудования.

Президент компании GE HealthCare 
Роб Уолтон отметил, что в области 
здравоохранения будут запущены про-
изводство кардиографов, программы 
скрининга и информационной кардио-
системы. Кроме того, инвестор наме-
рен принять участие в создании Нацио-
нального архива медицинских данных в 
Узбекистане.

По итогам встречи достигнута догово-
ренность о принятии «дорожной карты» 
по реализации совместных проектов.

GE HealthCare, основанная в 1994 
году в составе General Electric, является 
американской многонациональной ком-
панией в области медицинских техноло-
гий со штаб-квартирой в городе Чикаго. 
Активы корпорации составляют почти 
28 миллиардов долларов.

Встреча с управляющим директором 
ведущей инвестиционной компании 
Oppenheimer Джоном Тонелли также 
была продуктивной.

Были рассмотрены перспективы реа-
лизации проектов в нашей стране с 
привлечением капитала данного круп-

ного инвестиционного банка с активами  
в 36 миллиардов долларов.

Джон Тонелли с удовлетворением 
отметил достигнутые договоренности 
о привлечении частных инвестиций в 
крупные проекты создания и модер-

низации промышленных мощностей в 
стране.

Речь идет о первом этапе финансиро-
вания проектов развития текстильных 
кластеров, предприятий отрасли про-
изводства строительных материалов, 
инфраструктурного развития города 
Ташкента.

Кроме того, предусматривается 
направление инвестиций для поддержки 
малого и среднего бизнеса.

Президент нашей страны одобрил эти 
планы, поручил ответственным лицам 
скорейшим образом приступить к прак-
тической работе.

В ходе встречи с вице-президентом 
компании Cerberus Брайаном Хуком 
были рассмотрены вопросы реализа-
ции совместных проектов в различных 
отраслях экономики.

Глобальная инвестиционная корпо-
рация с активами более 60 миллиардов 
долларов планирует направить прямые 
инвестиции в проекты отрасли комму-
никаций, добычи полезных ископаемых, 
модернизации транспортной и энергети-
ческой инфраструктуры.

Вице-президент Брайан Хук заявил, 
что первые проекты сотрудничества 
будут запущены уже до конца этого года.

В завершение встречи достигнута 

договоренность о принятии «дорожной 
карты» сотрудничества.

Транснациональная компания CNH, 
стоимость активов которой составляет 
почти 50 миллиардов долларов, является 
стратегическим партнером Узбекистана 

в сельхозмашиностроении. Производит 
дорожно-строительную и сельскохозяй-
ственную технику под известными брен-
дами Case и New Holland.

В ходе встречи вице-президент Стив 
Надерни сообщил о планах компа-
нии по приватизации и модернизации 
целого ряда промышленных предприя-
тий отрасли, увеличению объемов про-
изводства комбайнов и хлопкоубороч-
ных машин, включая выпуск тракторов 
высокой мощности, а также выделению 
лизинговым структурам прямого финан-
сирования.

Президент нашей страны приветство-
вал планы компании по расширению 
деятельности в Узбекистане.

Компания Cintana создана в сотрудни-
честве с Аризонским государственным 
университетом и работает в более чем 30 
странах мира, занимается повышением 
качества образования университетов.

Основатель и председатель Cintana 
Дуглас Беккер ведет работу по созданию 
Американского технологического уни-
верситета в нашей стране в партнерстве 
с Аризонским государственным универ-
ситетом.

Предусматривается с начала 2024 года 
подготовка квалифицированных кадров 
по таким направлениям, как здравоох-

ранение, инжиниринг, архитектура и 
дизайн.

Лидер нашей страны одобрил эти 
планы и выразил готовность Узбекистана 
создать благоприятные условия для реа-
лизации образовательных проектов.

Президент Шавкат Мирзиёев провел 
встречу с председателем Американо- 
Узбекской торговой палаты Кэролин Лэмм.

На встрече присутствовали также 
руководители корпораций GE HealthСare, 
Oppenheimer, Cerberus, CNH и Cintana.

Лидер Узбекистана поздравил участ-
ников встречи с 30-летием создания 
Американо-Узбекской торговой палаты, 
особо отметив ключевую роль этой 
структуры в расширении двустороннего 
торгово-экономического и инвестицион-
ного сотрудничества.

С большим удовлетворением отме-
чены плодотворные итоги совместного 
бизнес-форума, проведенного 15 сен-
тяб ря этого года в городе Вашингтоне с 
участием представителей более 250 ком-
паний и банков США.

Председатель палаты Кэролин 
Лэмм выразила искреннюю призна-
тельность главе нашего государства 
за политическое лидерство в реализа-
ции программы необратимых реформ 
в Узбекистане, что способствует росту 
интереса и доверия американского биз-
неса к стране. Отмечено, что за послед-
ние несколько лет в состав палаты 
вошли крупнейшие компании США, их 
общее число достигло 50.

Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев находится с рабочим визитом в Соединенных Штатах Америки. 

ВИЗИТ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ 
УЗБЕКИСТАН ПРОХОДИТ ПЛОДОТВОРНО

(Окончание  
на 2-й стр.)

По итогам первой министерской встречи «С5+1»  
была принята Совместная декларация партнерства  
и сотрудничества, в которой отмечена приверженность 
США поддержке суверенитета, независимости  
и территориальной целостности государств Центральной 
Азии, а также готовность стран-участниц поддерживать 
регулярные связи. На сегодняшний день состоялось  
12 министерских встреч. В сентябре 2021 года министры 
стран «С5+1» впервые встретились для обсуждения 
вопросов климата и экологии. 
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В рамках пленарной сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН  

в Нью-Йорке Президент Узбекистана 
Шавкат Мирзиёев примет участие  

в первом саммите на высшем уровне 
формата «С5+1» в Нью-Йорке.

Формат «С5+1» - регулярный многосто-
ронний диалог стран Центральной Азии 
с США. Первая встреча глав внешнепо-
литических ведомств государств региона 
и США состоялась в ноябре 2015 года в 
Самарканде, положив начало данному диа-
логу.

Целью формата является поддержание 
постоянного обмена мнениями по актуаль-
ным вопросам, а также улучшения регио-
нальной торговли, укрепления транспорт-
ных и энергетических связей, развития 
бизнес-климата, борьбы с экологическими 
вызовами, противодействия экстремизму, 
расширения гуманитарных связей.

По итогам первой министерской встречи 
«С5+1» была принята Совместная декла-
рация партнерства и сотрудничества, в 
которой отмечена приверженность США 
поддержке суверенитета, независимости и 
территориальной целостности государств 
Центральной Азии, а также готовность 
стран-участниц поддерживать регулярные 
связи.

На сегодняшний день состоялось 12 
министерских встреч. В сентябре 2021 года 
министры стран «С5+1» впервые встрети-
лись для обсуждения вопросов климата и 
экологии. 

В рамках формата «С5+1» реализу-
ются проекты, направленные на развитие 
предпринимательства, улучшение транс-
портных и торговых коридоров, развитие 
энергетики будущего и поддержку нацио-
нальных планов по адаптации к изменению 
климата.

Имплементация этих проектов осу-
ществляется в виде семинаров, конфе-
ренций и тренингов. В апреле 2022 года 
в целях институционализации взаимо-
действия в формате «С5+1» начал свою 
работу Секретариат данной платформы. 
Его главными целями определены коор-
динация взаимодействия в рамках фор-
мата «С5+1», решение организационных 
вопросов проводимых мероприятий, а 

также подготовка предложений по раз-
витию сотрудничества между странами 
Центральной Азии и США. 

Для обсуждения взаимодействия по кон-
кретным направлениям в рамках «С5+1» 
ежегодно проводятся встречи рабочих 
групп по трем направлениям - экономика, 
защита окружающей среды и энергетика, 
безопасность. 

Ввиду того, что Центральная Азия опре-
делена Узбекистаном в качестве приори-
тета внешней политики, взаимодействие 
в рамках формата «С5+1» имеет важное 
значение, так как является существенным 
фактором, непосредственно влияющим на 
позитивные интеграционные процессы в 
регионе.

В данном контексте нельзя не отметить, 
что наряду с эффективным взаимодей-
ствием в рамках данного формата после-
довательно укрепляется и узбекско-аме-
риканское двустороннее сотрудничество. 
Состоявшийся 15-17 мая 2018 года первый 
официальный визит Президента Узбеки-
стана Шавката Мирзиёева в США заложил 
основу новой эры стратегического партнер-
ства между двумя государствами.

За последние шесть лет активизирова-
лись обмен делегациями высокого уровня, 
межведомственные и межпарламентские 
связи, торгово-экономическое и инвести-
ционное сотрудничество.

В Палате представителей Конгресса 
США сформирован и активно функциони-
рует Кокус по Узбекистану - неформальная 
группа конгрессменов, выступающих за 
активизацию американо-узбекских отно-
шений. 

В Узбекистане растет число предприя-
тий с участием американских инвесторов. 
Примерами успешного экономического 
сотрудничества можно назвать активную 
работу в нашей стране таких концернов 
и компаний, как «Дженерал электрик», 
«Дженерал моторс», «Хаятт», «Джон Дир», 
«Боинг», «Ханейвел», «Кока Кола», «Кала-
трава», «Силверлиф», и других.

В США признают достигнутый Узбеки-
станом прогресс в сфере защиты прав чело-
века. Благодаря проведенным в нашей стране 
коренным реформам был отменен так назы-
ваемый «хлопковый бойкот» НПО «Коттон 
Кампейн» в отношении Узбекистана.

Сегодня тысячи узбекистанцев трудятся 
и обучаются в Соединенных Штатах Аме-
рики. Они имеют возможность бережно 
хранить свои обычаи и культуру, спло-
ченно взаимодействуют в рамках организа-
ций диаспоры и культурных объединений. 

Укреплению межкультурного диа-
лога способствуют и побратимские связи 
между городами Ташкент и Сиэтл, Бухара 
и Санта-  Фе, Зарафшан и Клинтон. 

Словом, узбекско-американские отно-
шения последовательно развиваются, и 
Узбекистан готов к расширению и укрепле-
нию этого взаимодействия не только в дву-
стороннем, но и многостороннем формате. 
Буквально на днях в Душанбе состоялась 
Консультативная встреча глав государств 
Центральной Азии. Сегодня лидеры реги-
она готовы обсудить вопросы дальнейшего 
развития сотрудничества с США на благо 
укрепления потенциала Центральной Азии  
и ее процветания.

ИА «Дунё».

УЗБЕКИСТАН - США:УЗБЕКИСТАН - США:
СТРЕМЛЕНИЕ К РАЗВИТИЮ И УКРЕПЛЕНИЮ СТРЕМЛЕНИЕ К РАЗВИТИЮ И УКРЕПЛЕНИЮ 

ДВУСТОРОННЕГО И МНОГОСТОРОННЕГО ДИАЛОГАДВУСТОРОННЕГО И МНОГОСТОРОННЕГО ДИАЛОГА

Сотрудничество

В столичном Дворце 
международных форумов 
Министерством транспорта 
Республики Узбекистан  
в сотрудничестве  
с Ассоциацией международных 
автомобильных перевозчиков 
Узбекистана (AIRCUZ)  
и Международным союзом 
автомобильного транспорта 
(IRU) проведена конференция 
«Международные автомобильные 
перевозки: продвигая устойчивое 
развитие и процветание».

С приветственным словом к участни-
кам по видеоконференцсвязи обратился 
министр транспорта Республики Узбеки-
стан Илхом Махкамов. В этот день в столице 
Таджикистана Душанбе проходила встреча 
министров транспорта стран Центральной 
Азии, поэтому пришлось избрать такую 
форму общения.

Отмечено, что геостратегическое поло-
жение Узбекистана на пересечении дорог 
древнего Великого шелкового пути всегда 
способствовало культурному диалогу и вза-
имным обменам. Выражена также надежда 
на то, что конференция будет способство-
вать сближению взглядов стран - членов 
Международного союза автомобильного 
транспорта, консолидации интересов в 
сфере автомобильных перевозок. Узбе-
кистан за эти годы значительно увеличил 
объем экспорта товаров, активно участвует 
в строительстве транспортного коридора 
Узбекистан - Афганистан - Пакистан в 
целях ускорения выхода к морским портам, 
возведении железной дороги по маршруту 
Китай - Кыргызстан - Узбекистан для улуч-
шения связей региона Юго-Восточной Азии 
с остальным миром. Наша страна стремится 
обеспечить надежность, стабильность 
путей, ведущих через Узбекистан, в том 
числе для транзитных перевозчиков.

С приветствием обратились советник 
министра инвестиций, промышленности и 
торговли Республики Узбекистан Абдулла 
Хошимов, начальник отдела Таможенного 
комитета при Министерстве экономики 
и финансов Республики Узбекистан Элёр 
Хакимов, президент Международного 
союза автомобильного транспорта Раду 
Динеску, генеральный секретарь Всемирной 
таможенной организации Кунио Микурия 
(по интернету), председатель Ассоциации 
международных автомобильных перевоз-
чиков Узбекистана Санжар Пулатов.

Как отметил А. Хошимов, Узбекистан 
поставил перед собой большую цель по 
увеличению объемов экспорта от 18,5 

млрд долларов в 2022 году до 45 млрд, а 
это потребует наращивания транспортных 
перевозок продукции. В частности, число 
перевозок автомобильным транспортом 
выросло в пять раз, что говорит о соответ-
ствии отечественных перевозчиков требо-
ваниям доставки грузов заказчиков от двери 
до двери в точно условленные сроки.

- Сегодня Узбекистан поддерживает 
торговые отношения более чем со 180 
странами, - отметил он. - И автомобильные 
перевозки играют ключевую роль.

Как сказал Р. Динеску, он гордится, что 
работает в отрасли, которая всегда первой 
приходит на помощь всем в период кризи-
сов. В частности, люди за рулем автомоби-
лей доставляли медикаменты и продоволь-
ствие в пандемию с риском для здоровья. 
Вывозили в безопасное место беженцев из 
зон военного конфликта, помогали постра-
давшим в землетрясении в Марокко. 
Международный союз автомобильного 
транспорта создан в 1948 году. Организация 
отмечает 75-летие. А тогда главной задачей 
было налаживание контактов между стра-
нами. Мирный водитель стал говорящим 
символом возвращения к стабильности.

- Философия Всемирной таможен-
ной организации выражается во фразе: 
«Границы - разделяют, таможни - объе-
диняют», - отметил К. Микурия, с тепло-
той вспомнив о встрече с Президен-
том Узбекистана Шавкатом Мирзиёевым  
26 ноября 2021 года. - Была подчеркнута 
важность реализации совместных меро-
приятий и проектов по цифровизации, по 
внедрению передовых международных 
стандартов, модернизации таможенных 
постов на основе применения интеллек-
туальных систем, по совершенствованию 
нормативно-правовой базы в сфере борьбы с 
коррупцией, контрабандой и таможенными 
нарушениями, по подготовке специалистов 
и другим направлениям.

Проведение в нашей стране междуна-

родной конференции по вопросам развития 
автомобильных перевозок тоже является 
одним из моментов реализации достиг-
нутых тогда договоренностей. Решающее 
условие для дальнейшего развития - 
сотрудничество между частными автомо-
бильными перевозчиками Узбекистана и 
государством.

Об объединении усилий организаций 
в сфере международных автомобильных 
перевозок говорил С. Пулатов, отметив 
важность выстраивания долгосрочных 
транспортных потоков, взаимодействия в 
подготовке водительских кадров, унифи-
кации таможенных процедур, перевода 
документов в цифровой формат. Поздравил 
с 75-летием создания IRU и отметил, что 
AIRCUZ тоже отмечает 30-летие создания 
организации.

В рамках первого дня конференции 
состоялось пленарное заседание по устой-
чивости цепочек поставок во время кризиса. 
Модератором выступил глава Постоянного 
представительства IRU в Евразии Вадим 
Захаренко.

О т ве ча я на  вопр о с модератора:  
«В чем секрет успеха Узбекистана, не име-
ющего выхода к морским портам, но в пять 
раз увеличившего количество перевозок?», 
представитель Минтранса Абдусамат 
Муминов отметил, что за последние годы 
с трех тысяч до 20 тысяч выросло число 
автомобилей, занятых в международных 
перевозках. Ярким примером ГЧП стало 
возведение нового терминала аэропорта в 
Самарканде. Теперь в нашей стране шесть 
частных авиакомпаний. Планируется дове-
сти их количество до десяти. Узбекистан 
занял лидирующие позиции по выдаче 
книжек МДП.

Член Коллегии по энергетике и инфра-
структуре Евразийской экономической 
комиссии (ЕЭК) Арзыбек Кожошев отметил, 
что организация располагает самой протя-
женной в мире сетью железных (12 тысяч км) 

и автомобильных (15 тысяч км) дорог, проле-
гающих по территории пяти стран: Армении, 
Беларуси, России, Казахстана и Кыргыз-
стана. Транспортные коридоры Север - Юг 
и Европа - Западный Китай привлекают 
внимание большого числа автомобильных 
перевозчиков настолько, что модернизация 
пунктов пропуска стала единственным 
ответом на наплыв грузовиков.

- Страны ЕАЭС в условиях политической 
напряженности переориентируют свои 
транспортные потоки на Восток, активно 
работая в этом направлении с Узбекиста-
ном, Туркменистаном и Ираном, - сказал  
А. Кожошев.

Отмечено, что в первую очередь страны 
ЕАЭС планируют использовать потенциал 
транспортных коридоров Север - Юг, Европа -  
Западный Китай и Транскаспийский между-
народный транспортный маршрут. 

Также добавлено, что в ЕАЭС идет боль-
шая работа по расширению данных транс-
портно-логистических путей в сторону 
Китая, Ирана и Индии, с которыми у стран 
союза растет объем торговли.

В перерыве удалось пообщаться с неко-
торыми участниками конференции, узнать 
их мнение по обсуждаемым вопросам.

- Хочется особо отметить высокий уро-
вень организации, - говорит генеральный 
директор Союза транспортников Казах-
стана KazLogistics Ерлан Абсатов. - За 
последние годы Узбекистан вышел в топ 
лидеров применения книжек МДП. Сам 
факт проведения юбилея Международ-
ного союза автомобильного транспорта 
не в Женеве, а в Ташкенте показывает 
рост авторитета узбекских перевозчиков. 
Если для банкиров новый год наступает в 
январе, то мы, транспортники, говорим об 
итогах года и перспективах на новый год 
в сентябре. Обсуждаются здесь вопросы 
трансграничных перевозок, обучения 
водительского состава, тенденции обнов-
ления подвижного парка. 

Генерального секретаря Организации 
черноморского экономического сотрудни-
чества (ОЧЭС) Лазара Команеску впечат-
лили перемены в нашей стране. Как оказа-
лось, 15 лет назад он приезжал в Узбекистан 
в качестве министра транспорта Румынии.

- Рад поздравить Узбекистан с колос-
сальными переменами в сфере развития 
транспорта, - отметил Л. Команеску. - При-
оритет здесь связан с цифровизацией сферы, 
сотрудничеством с международными орга-
низациями: IRU, МДП, ОЧЭС. Нужна синер-
гия, работа в одиночку эффекта не даст.

На пленарном заседании выступила 
директор МДП и транзитных систем 
IRU Татьяна Рей-Белле. Перевозчики из 
Узбекистана убедились в том, что путь 
через Турцию оказывается дешевле на 20 
процентов, а по коридору Турция - ОАЭ -  
на 30. Преимущество системы автомобиль-
ных перевозок состоит в большей гибкости 
в сравнении с другими. Система книжек 
МДП обеспечивает баланс между оператив-
ностью проверки грузов и безопасностью.  
В условиях повышения нагрузок на пункты 
пограничного контроля стран - членов IRU 
это очень важно. Использование электрон-
ных очередей, градация грузов по принципу 
«груз повышенного риска» и «груз понижен-
ного риска» позволили ускорить пересече-
ние границ. При этом для повышения числа 
элементов программного обеспечения 
и создания физической инфраструктуры 
потребуются дополнительные инвестиции.

Генеральный секретарь ПС МПК ТРА-
СЕКА Асет Асавбаев подчеркнул, что 
Межправительственная комиссия (МПК) 
ТРАСЕКА отметила повышенное внима-
ние к работе транспортного коридора 
через Каспийское и Черное моря, выделив 
ведущую роль Узбекистана, Казахстана и 
Украины в гармонизации мультимодаль-
ных перевозок. Предложено увеличить 
паромные перевозки морским транспор-
том. Пилотный проект с использованием 

полуприцепов позволил преодолеть 
границы девяти стран за 21 день, в пер-
спективе - сократить до 14. Использова-
ние седельных тягачей до Черного моря, 
а затем морского транспорта позволяет 
экономить время на пересечение границ, 
а также уменьшить услуги водителей, 
если оптимизировать процедуру выдачи 
одного разрешения на прохождение про-
странства стран - членов ТРАСЕКА. Для 
бизнеса могут возникнуть сложности с 
перестройкой, значит требуется объеди-
нение в консорциумы.

Руководитель группы по автомобиль-
ному транспорту и многосторонней квоте 
Международного транспортного форума 
(МТФ) Елена Шатберашвили отметила, 
что многосторонняя квота (SMT) дает 
преимущество в доступе на территорию 
43 стран - членов Евросоюза. МТФ занима-
ется транзитными перевозками по Европе. 
Первая идея - либерализация процессов. 
Вторая - гармонизация условий. И третья - 
рациональное использование транспортных 
средств. 

Одно из требований ЕС касается сни-
жения нагрузки на окружающую среду. 
Экологические стандарты стимулируют 
инвестировать в грузовики. С 1 января 
2025 года запускается система цифро-
визации выдачи разрешений, что позво-
лит уменьшить бумажную волокиту.  
В настоящее время книжки МДП, позволя-
ющие оптимизировать режим таможенного 
досмотра, выдаются водителям в бумажной 
версии.

Генеральный секретарь Международ-
ного союза автомобильного транспорта  
Умберто ди Претто презентовал Хартию 
IRU-75. Отмечено, что Хартия - это не просто 
бумага, документ. Это приверженность пер-
выми прийти на помощь в кризисных точках 
планеты. Простой пожилой водитель грузо-
вика, доставлявший груз на границе Грузии 
и Турции, был растроган до слез, когда его 
назвали героем. На автомобиль сделана 
наклейка. Тысячи и тысячи героев приходят 
первыми на помощь жителям стран мира, 
оказавшимся в трудных обстоятельствах.

На следующей сессии обсуждался 
вопрос нехватки водителей. В странах 
Северной и Южной Америки, Азии и 
Европы не хватает 2,6 млн водителей-про-
фессионалов. Эта проблема создает риски 
сбоев в цепи поставок, стрессы в эконо-
миках стран. Переход на автоматизиро-
ванные транспортные средства не решит 
проблемы. Надо сделать более привле-
кательной профессию, чтобы в нее снова 
пошла молодежь.

Узбекистан становится важной перего-
ворной площадкой, этим надо пользоваться 
для продвижения интересов региона Цент-
ральной Азии, в том числе и в вопросах 
автомобильных международных перевозок. 
Для стран, не имеющих выхода к морским 
портам, эта тема имеет решающее значение.

Аблай Камалов.
«Правда Востока».

При содействии Министерства 
транспорта Республики Узбекистан.

Фото из архива 
пресс-службы министерства.

О ВАЖНОСТИ ВЫСТРАИВАНИЯ ТРАНСПОРТНЫХ ПОТОКОВ, 
ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ В ПОДГОТОВКЕ ВОДИТЕЛЬСКИХ КАДРОВ И НЕ ТОЛЬКО

Конференция

В ходе встречи были обсуждены 
конкретные планы американского 
бизнеса по расширению деятельности 
в нашей стране.

По итогам встречи достигнуты 
договоренности о принятии «дорож-
ных карт» по реализации совместных 
проектов.

Во встрече с председателем прав-
ления, президентом и главным испол-
нительным директором компании Air 
Products Сейфи Гасеми также участво-
вал заместитель Государственного 
секретаря США по вопросам энерге-
тики Джеффри Пайетт.

Были рассмотрены вопросы даль-
нейшего расширения стратегического 
партнерства с ведущей американской 
компанией, ход реализации текущих 
проектов и конкретные планы на пер-
спективу.

В настоящее время Air Products 
реализует в нашей стране проекты по 
переработке промышленных газов на 
Uzbekistan GTL, производству син-
тез-газа, кислорода и азота, выпуску 
сжиженного углекислого газа на базе 
«Навоиазот».

За последние два года в развитие 
данных проектов привлечены пря-
мые инвестиции компании на сумму 
свыше 1 миллиарда долларов.

В ходе беседы были рассмотрены 
перспективные проекты газифика-
ции угля, производства технических 
газов, водорода и аммония, а также 
утилизации кислых газов.

Эксперты Air Products также при-
мут участие в разработке необхо-
димой нормативно-правовой базы в 
сфере декарбонизации.

Кроме того, в портфель проектов 
входит внедрение инновационных 
разработок в пищевой промышленно-
сти.

В завершение встречи состоялся 
обмен соглашениями о реализации 
новой инвестиционной программы 
компании Air Products в Узбекистане 
на сумму свыше 10 миллиардов дол-
ларов.

За вклад в расширение узбек-
ско-американского многоплано-

вого сотрудничества и поддержку 
необратимых реформ в нашей стране  
Президент Республики Узбекистан 
Шавкат Мирзиёев вручил председа-
телю правления Air Products Сейфи 
Гасеми высокую государственную 
награду - орден «Дўстлик».

В ходе встречи с директором-рас-
порядителем Международного валют-
ного фонда Кристалиной Георгие-
вой состоялся обстоятельный обмен 
мнениями по развитию глобальной 
экономической ситуации. Были рас-
смотрены вопросы дальнейшего рас-
ширения взаимовыгодного сотрудни-
чества с МВФ, в том числе в контексте 
договоренностей, достигнутых в ходе 
двусторонней встречи в городе Самар-
канде в июне этого года.

Глава фонда дала высокую оценку 
результатам реализуемой программы 
необратимых реформ в Узбекистане 
и выразила готовность продолжить 
тесное взаимодействие в продвиже-
нии эффективных преобразований в 
стране.

В ходе встречи были обсуждены 
вопросы участия МВФ в проведении 
комплексного анализа устойчивости 
национального финансового сектора, 
оказания консультативного содей-
ствия в выработке предложений по 
совершенствованию экономической 
политики, а также осуществлению 
программы повышения потенциала 
специалистов ведомств нашей страны.

В рамках программы рабочего 
визита Президент Республики Узбе-
кистан Шавкат Мирзиёев встретился 
с группой соотечественников, прожи-
вающих и работающих в Соединен-
ных Штатах, и стипендиатами Фонда 
«Эл-юрт умиди», обучающимися в 
ведущих американских вузах.

В ходе мероприятия, проходившего 
в форме открытого и живого диалога, 
глава нашего государства рассказал 
о Стратегии развития Нового Узбе-
кистана, обратил внимание на огром-
ный потенциал соотечественников 
для содействия модернизации нашей 
страны.

Особо отмечен всесторонний вклад 
соотечественников и диаспоральных 
организаций в развитие узбекско-аме-

риканского сотрудничества, которое 
достигло беспрецедентно высокого 
уровня.

Лидер нашей страны выступил с 
рядом инициатив для укрепления свя-
зей с соотечественниками, поддержки 
деятельности их общественных объ-
единений. В частности, планируется 
широкое содействие в организации 
курсов узбекского языка за рубежом, 
разработка специальных турпакетов 
для посещения соотечественниками 
исторических городов Узбекистана.

- Мы стремимся сделать так, чтобы 
результаты проводимых нами преоб-
разований в образовании, здравоохра-
нении, экономике ощущались в жизни 
каждого нашего соотечественника.  
И нам необходимо создать все условия, 
чтобы и вы, высококлассные специ-
алисты, получившие образование за 
рубежом и опыт работы в крупных 
компаниях, могли вернуться и принять 
со своим потенциалом участие в стро-
ительстве Нового Узбекистана, - ска-
зал глава нашего государства. - Мне 
доставляет огромное удовольствие 
видеть в каждом присутствующем 
здесь узбекистанце сильное чувство 
Родины и искреннее стремление вне-
сти вклад в ее развитие. С нетерпением 
ждем вас в Узбекистане. 

Участники встречи отметили, 
что глубокие и широкомасштабные 
реформы, проводимые Президентом 
Шавкатом Мирзиёевым, послужат 
дальнейшему повышению благосо-
стояния народа, росту авторитета 
нашей страны в мировом сообществе. 

Работающие в больших компаниях 
и учащиеся в престижных вузах сооте-
чественники высказали свои мнения 
и предложения. Состоялся обмен мне-
ниями по самым разным вопросам 
жизни общества и экономики. 

Выражая искреннюю признатель-
ность за оказываемое им большое 
внимание, соотечественники подчерк-
нули свою готовность внести достой-
ный вклад в развитие Узбекистана.

Рабочий визит Президента Респуб-
лики Узбекистан Шавката Мирзиёева 
в Соединенные Штаты Америки про-
должается.

УзА

ВИЗИТ ПРЕЗИДЕНТА 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН 
ПРОХОДИТ ПЛОДОТВОРНО
(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)
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ЧЕМ КЫЗЫЛКУМ 
ПРИВЛЕКАЕТ 
ИНВЕСТОРОВ

Реализация проектов на промышленных территориях, 
которые считаются драйверами Учкудукского района 
(расположен в 300 км от центра Навоийской области), 

способствует быстрому продвижению крупномасштабной 
работы в геологической разведке, открытию новых 

рудников, созданию субъектов предпринимательства, 
развитию социальной инфраструктуры, строительства. 
В районе расположены крупные предприятия, находящиеся в 

ведении Северного рудоуправления АО «Навоийский горно-метал-
лургический комбинат», которые входят в число лидеров не только 
в республике, но и в мире. В данной структуре АО «НГМК» тру-
дятся более восьми тысяч рабочих и служащих. Создание для них 
достойных условий труда положительно отражается на результатах 
эффективности производства.

Здесь развиваются  
и другие отрасли

Учкудук известен как регион с развитой горнодобывающей 
промышленностью - одной из ведущих отраслей Узбекистана. 
Сегодня здесь быстрыми темпами развиваются и другие отрасли, 
в частности животноводство, где достигнут большой прогресс 
благодаря увеличению поголовья крупного рогатого скота. Особое 
внимание - обеспечению населения качественной мясо-молочной 
продукцией. 

- В здешних местах лето знойное, а зима суровая, что также 
учитывается при развитии сферы, - говорит главный специалист 
отдела сельского и водного хозяйства Учкудукского района Нур-
либой Тешканбоев. - В настоящее время в данном направлении 
работают около 150 фермерских хозяйств и обществ с ограничен-
ной ответственностью, где поэтапно разрабатываются и реализу-
ются меры по увеличению поголовья скота и созданию рабочих 
мест. В результате за шесть месяцев текущего года фермерскими 
хозяйствами получено 4600 т мяса, 2900 т молока, 272 т овечьей 
и верблюжьей шерсти и 30 800 единиц экспортной каракулевой 
шкуры высокого качества. 

Люди, живущие в аулах на территории Кызылкума, также зани-
маются верблюдоводством и коневодством. Поэтому животновод-
ство - один из основных факторов обеспечения занятости граждан 
региона. 

Занятость обеспечивает  
благополучие

В Учкудукском районе 985 частных предприятий и субъектов 
малого бизнеса, где трудятся около трех тысяч местных жителей. 
Более 18 тысяч человек населения округа моложе 30 лет. Налажена 
системная работа по обучению их профессии, привлечению к пред-
принимательству. 

Планируется запустить 28 проектов в Молодежной промышлен-
ной зоне, которая организована на десяти гектарах. Уже введены в 
эксплуатацию мебельная мастерская, гостиница, торговый комп-
лекс. Вместе с тем ведутся строительные работы в рамках 14 про-
ектов. Расширению бизнес-среды в отдаленном пустынном регионе 
способствуют льготные кредиты, выделяемые на развитие пред-
принимательства.  

- В текущем году в целях привлечения населения к предприни-
мательству более десяти миллиардов сумов банковского кредита 
выдано около 400 гражданам. Из них 68 начали деятельность 
в производстве, а 289 - в сфере оказания услуг, - рассказывает 
замес титель хокима района Фаррух Бафоев. - Нами отмечены 
основные направления в разрезе территорий. Например, драйве-
рами в районном центре и на близлежащих территориях явля-
ются производство и сфера услуг, а в отдаленных районах - 
животноводство. 

В соответствии с постановлением главы государства «О мерах по 
реализации Инвестиционной программы Республики Узбекистан 
на 2023-2025 годы» от 28 декабря 2022 года особое внимание уделя-
ется расширению производственных мощностей; широкому внед-
рению современных технологий в сферы промышленности, услуг и 
сельского хозяйства; увеличению объемов производства экспорто-
ориентированной продукции; ускорению инвестиционных процес-
сов и активного привлечения прямых иностранных инвестиций и в 
Учкудукском районе. 

Перед администрацией поставлена задача привлечь в этом году 
инвестиции в размере 3,5 миллиона долларов. На сегодня шести-
месячный план выполнен с привлечением более двух миллионов. 
Ожидается, что к концу года показатель по привлечению иностран-
ных инвестиций достигнет 5,5 миллиона.

Следует отметить, что в районе действуют центральная боль-
ница, многопрофильная центральная и семейная поликлиники, 
семь пунктов семейного врача, а также три махаллинских медицин-
ских пункта. 

- В районной центральной больнице, где открыты отделения 
по всем направлениям, работают квалифицированные специа-
листы, - доволен преобразованиями в учреждении главный врач 
Учкудукского районного медицинского объединения Хуршид 
Шукуров. - Недавно кардинально обновлена и оснащена современ-
ным медицинским оборудованием материально-техническая база 
родильного отделения. Это позволило повысить качество предо-
ставляемых услуг в области охраны здоровья матери и ребенка.  
В частности, завезено новое медицинское оборудование для ухода 
за недоношенными и младенцами, родившимися с тяжелыми 
осложнениями. 

Исходя из всего можно сказать, что учкудукцы встретили 
32-летие независимости страны созидательной работой и достиже-
ниями в разных сферах.

Голиб Абдусаломов.

Вектор развития

Содружество

Как показывает история взаимоотношений, Сое-
диненные Штаты Америки являются одним из самых 
надежных партнеров, признавшим независимость 
Узбекистана в числе первых 25 декабря 1991 года.

В марте 1992 года в Ташкенте открылось посоль-
ство США. На встрече, состоявшейся в марте 2002-го   
в Вашингтоне, Президенты Узбекистана и США 
подписали Декларацию о стратегическом партнер-
стве. 

15-17 мая 2018 года состоялся первый визит Пре-
зидента Узбекистана Шавката Мирзиёева в Сое-
диненные Штаты Америки. По его итогам принято 
совместное заявление о начале нового этапа страте-
гического партнерства между Узбекистаном и США. 
После этого были налажены внешнеэкономические 
связи по ряду отраслей.

Американский совет внедряет программы по уси-
лению международных отношений через осущест-
вление научных исследований по разным направле-
ниям для желающих обучаться в США. Например, в 
Ташкенте в 2018 году вновь открылся офис США, и в 
настоящее время он управляет различными портфе-
лями, состоящими из 13 программ, таких как Future 
liders exchange (FLEX), American Windows, Uzbekistan 
Business Leaders (UBL) и Программа сотрудничества 
университетов Центральной Азии (UNiCEN).

В этом году госсекретарь США Энтони Блинкен 
встретился с Президентом нашей страны Шавкатом  
Мирзиёевым в рамках своего первого визита в Узбе-
кистан 28 февраля - 1 марта. Стороны обсудили теку-
щее состояние и перспективы двустороннего взаимо-
выгодного сотрудничества, вопросы регионального 
и международного значения. В последние годы отно-
шения между двумя странами вышли на новый уро-
вень. Все эти усилия, несомненно, полезны для обра-
зовательных перспектив.

НАДЕЖНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
Последовательные реформы в сфере образова-

ния дают успешные результаты. В частности, рядом 
высших учебных заведений Узбекистана установ-
лены отношения с университетами Дж. Хопкинса, 
Вашингтона, Индианы, Калифорнии, Огайо и дру-
гими высшими учебными заведениями. Отметим: 
в сентябре 2019 года в Ташкенте открылся филиал 
Вебстерского университета. Это был первый полно-
ценный филиал американского университета в стра-
нах СНГ.

По статистическим данным, в настоящее время 
около 140 тысяч студентов из Узбекистана обуча-
ются в США.

- Независимо от того, кем является человек, при-
ехавший в Америку, вначале процесс адаптации 
к окружающей среде и поиска достойной работы 
протекает трудно. В первое время я жил и работал 
во Флориде. Подал заявление о приеме на работу в 
муниципальный колледж Валенсии. Проработал в 
отеле «Хилтон» пять-шесть месяцев, пока рассмат-
ривали мое заявление, - рассказывает известный 
ученый, бывший преподаватель Ташкентского госу-
дарственного экономического университета Карим 
Махмудов, активно занимающийся развитием сферы 
образования и преподававший студентам в США.

В настоящее время К. Махмудов является пре-
подавателем английского языка в Манхэттенской 
школе компьютерных технологий. В течение 35 
лет он был преподавателем, старшим преподавате-
лем и заведующим кафедрой Ташкентского госу-
дарственного экономического университета. Начи-
ная с 2007 года работает в Соединенных Штатах 
Америки.

В любые времена знание языка считается залогом 
успеха. Во время беседы Карим Махмудов продол-
жает рассуждения о значении владения языком: 

- По прибытии в Америку в гостинице в мою сто-
рону направился один парень. Я сказал супруге: 
«Взгляните на меня. Нет ли какого-нибудь недостатка 
в моем облике, а то этот американец внимательно 
смотрит на меня». А молодой человек обратился ко 
мне: «Здравствуйте, учитель, я ваш ученик». Впо-
следствии он стал одним из лучших моих учеников. 
Он помог мне с документацией и пригласил к себе 
в комнату. На стене я увидел фотоснимки. Оказа-
лось, что благодаря плодотворной работе он признан 
лучшим работником отеля. Под фотоснимком ука-
зано, что он менеджер гостиницы. Юноша сказал, 
что очень благодарен мне за обучение английскому 
языку. Так, в достижении успеха ему очень помогло 
знание языка.

Начиная с 2008 года Карим Махмудов наряду с 
эмигрантами преподает английский язык и предста-
вителям местных народов.

- Как и в любой работе, в моей также есть свои 
трудности. Мне легче обучать местных студентов, 
чем тех, кто приехал из других стран. Основыва-
ясь на своем тридцатипятилетнем педагогическом 
опыте, скажу, что в узбекских группах мы препо-
давали только русский язык, а в русских - англий-
ский. В то время ситуация в университете, как и на 
республиканском уровне, была такой, - вспоминает 
К. Махмудов. - Необходимо в совершенстве изучить 
английский язык. Поскольку большая часть инфор-
мации распространяется на английском. Этот язык 
преподается как основной примерно в 90 странах.

Изучение языка имеет две стороны. Если студент 
и преподаватель действуют сообща, обучение будет 
успешным. В нашей школе обучаются и взрослые, 
семейные люди.

Действительно, известный преподаватель Карим 
Махмудов с гордостью отметил, что в ходе своей 
научно-педагогической деятельности открыл мно-
жество новых людей.

- Уполномоченные ведомства США выдали мне 
лицензию, гарантирующую право на преподава-
ние во всех колледжах и университетах 50 штатов 
страны. Среди узбекистанцев, находящихся здесь, 
есть немало людей, обладающих знаниями и профес-
сией. Среди них появляются и руководящие кадры, 
не уступающие ни в чем местным народам. Значит, 
человеку, знающему языки, стремящемуся к зна-
ниям, не будет трудно ни в одной стране, - сказал он 
в завершение беседы.

Феруз Хакимов. 
Исследователь.

А. Рустамов. 
Корр. УзА.

Уже более тридцати лет между Узбекистаном и США установлены дипломатические 
отношения. Дата 19 февраля 1992 года запечатлена в истории как день 
установления дипломатических связей между двумя государствами.

ЗНАНИЕ ЯЗЫКА - ЗАЛОГ 
УСПЕХА В ЛЮБОЙ СТРАНЕ

В частности, на портале ведущего 
информационного агентства Латвии LETA 
опуб ликована статья, посвященная данной 
теме.

В ней отмечается, что в последние годы 
Цент ральная Азия вступила в новый этап 
развития сотрудничества с внешнеполити-
ческими партнерами и международными 
организациями, среди которых важное 
место занимает ООН. 

«За период установления сотрудничества 
стран Центральной Азии с ООН государства 
региона добились значительных успехов в 
поиске решений многих актуальных проб-
лем регионального развития и безопасно-
сти. Среди них - создание в Центральной 
Азии зоны, свободной от ядерного оружия 
(ЦАЗСЯО), активное участие в международ-
ных усилиях по урегулированию в Афгани-
стане,  принятие и реализация Совместного 
плана действий стран Центральной Азии 
по осуществлению Глобальной контртер-
рористической стратегии ООН, учрежде-
ние Центральноазиатского регионального 
информационного координационного цент ра 
по борьбе с незаконным оборотом наркоти-
ческих средств, психотропных веществ и их 
прекурсоров (ЦАРИКЦ), создание Специ-
альной комиссии ООН по проблеме Арала и 
принятие резолюции ООН «Предоставление 
Международному фонду спасения Арала 
статуса наблюдателя в Генеральной Ассамб-
лее», - говорится в статье.

На страницах китайского журнала 
Diplomat опубликована статья, в кото-
рой отмечается, что Стратегия развития 
Нового Узбекистана  на 2022-2026 годы и 
Цели ООН в области устойчивого развития 
идут рука об руку, акцентируя внимание на 

социально- экономическом развитии, эколо-
гической стабильности и улучшении каче-
ства жизни граждан, пишет издание.

Подчеркивается, что достижение Целей 
устойчивого развития до 2030 года в Узбе-
кистане будет осуществляться в соответ-
ствии с основополагающим принципом 
ООН «Никого не оставлять позади» для 
обеспечения прав и законных интересов 
каждого человека.

Принятые реформы, направленные на 
устойчивое развитие, позволили Узбе-
кистану подняться на восемь позиций в 
индексе ООН по ЦУР, что свидетельствует о 
значительных успехах и изменениях, проис-
ходящих в стране, и это подтверждает пра-
вильность выбранного курса на устойчивое 
развитие.

Констатируется, что все представленные 
Узбекистаном инициативы в рамках ООН 
внесли значительный практический вклад 
в поддержание всемирного мира, стабиль-
ности, защиту прав человека и обеспечение 
устойчивого развития. Наша страна придер-
живается принципа дальнейшего расшире-
ния и углубления взаимовыгодного сотруд-
ничества с ООН и ее специализированными 
учреждениями.

Пример Узбекистана показывает, что 
устойчивое развитие - это процесс, тре-
бующий постоянных усилий и гармо-
ничного взаимодействия между всеми 
сферами общества, - заключает журнал 
«Diplomat».

Популярный кыргызский информацион-
ный портал Аlliance-press.kg подчеркивает, 
что за последние годы произошла суще-
ственная активизация сотрудничества стран 
Центральной Азии с ООН и ее институтами 

в сфере безо пасности. Растущая активность 
Узбекистана и других государств региона 
в совместном проведении международных 
мероприятий, реализация конкретных про-
грамм технического содействия и практи-
ческое взаимодействие в сфере междуна-
родной безопасности свидетельствуют о 
твердой заинтересованности стран региона 
в дальнейшем углублении сотрудничества с 
Организацией Объединенных Наций в реа-
лизации важных инициатив по обеспече-
нию мира, безопасности и развития в Цент-
ральной Азии. 

Общенациональная газета «Слово Кыр-
гызстана» сфокусировало внимание на 
сотрудничестве Узбекистана с ООН.

«Узбекистан является активным участ-
ником деятельности Генеральной Ассамб-
леи и специализированных учреждений 
ООН. В частности, глава Узбекистана при-
нял участие и выступил в 72, 75 и 76-й сес-
сиях Генеральной Ассамблеи ООН, а также 
в Сегменте высокого уровня 46-й сессии 
Совета по правам человека ООН», - гово-
рится в статье.

Издание констатирует, что за последние 
годы с трибуны ООН глава нашего государ-
ства выдвинул ряд важных международных 
инициатив по актуальным вопросам гло-
бальной и региональной повестки. 

Издание сообщает, что в рамках Гене-
ральной Ассамблеи ООН были разработаны 
и приняты шесть резолюций:  «Укрепление 
регионального международного сотрудни-
чества по обеспечению мира, стабильности 
и устойчивого развития в Центральноазиат-
ском регионе» (июнь, 2018), «Просвещение 
и религиозная толерантность» (декабрь, 
2018), «Устойчивый туризм и устойчивое 
развитие в Центральной Азии» (декабрь, 
2019), «Об объявлении региона При аралья 
зоной экологических инноваций и техноло-
гий» (май, 2021), «Об укреплении взаимо-
связанности между Центральной и Южной 
Азией» (июль, 2022), «Об усилении роли 

парламентов в ускорении достижения ЦУР» 
(декабрь, 2022). 

«Слово Кыргызстана» резюмирует, что 
в качестве активного сторонника прочного 
мира и инициатора всестороннего расши-
рения сотрудничества Узбекистан и в даль-
нейшем будет уделять большое внимание 
взаимодействию с ООН и ее странами-чле-
нами.

В газете «Казахстанская правда» отмеча-
ется, что в настоящее время в связи с запус-
ком с 2017 году процесса активизации регио-
нального взаимодействия в политической, 
торгово- экономической, культурно-гумани-
тарной сферах сотрудничество с ООН подня-
лось на совершенно новый уровень. 

Подчеркивается, что важным направле-
нием сотрудничества государств региона с 
ООН остается продвижение процесса мир-
ного урегулирования ситуации в Афгани-
стане. Узбекистан и страны региона уделяют 
особое внимание усилиям по вовлечению 
Афганистана в региональные торгово-эко-
номические связи, призванные содейство-
вать продвижению мира и стабильности в 
стране. 

Газета приводит слова Генсека ООН 
Антониу Гутерриша о том, что региональ-
ное сотрудничество в Центральной Азии 
открывает большие возможности для реше-
ния общих задач, в том числе связанных с 
борьбой с терроризмом, укреплением безо-
пасности границ, содействием диалогу с 
религиозными лидерами и учреждениями, 
противодействием торговле людьми и конт-
рабанде наркотиков.

В данном контексте подчеркивается, что 
Центральная Азия стала первым регионом, 
начавшим всестороннюю реализацию Гло-
бальной контртеррористической стратегии 
ООН, а Совместный план действий - первой 
в практике рамочной программой реализа-
ции ГКТС ООН, разработанной на основе 
регионального подхода.

ИА «Дунё».

ЗАРУБЕЖНЫЕ СМИ: СТРАТЕГИЯ РАЗВИТИЯ НОВОГО УЗБЕКИСТАНА  
И ЦЕЛИ ООН В ОБЛАСТИ УСТОЙЧИВОГО РАЗВИТИЯ ИДУТ РУКА ОБ РУКУ
В эти дни внимание мировой прессы сосредоточено на начинающей свою 
работу 78-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН в Нью-Йорке, в которой 
принимает участие Президент Узбекистана Шавкат Мирзиёев. В этой 
связи ряд зарубежных СМИ обращает внимание на сотрудничество 
Узбекистана, а также других стран Центральной Азии с ООН.

Мир о нас

В мероприятии приняли учас-
тие специальный представитель 
Президента Азербайджана Эмин 
Гусейнов, министр науки и обра-
зования Эмин Амруллаев, руко-
водство Карабахского региональ-
ного управления образования, 
преподаватели и представители 
общественности.

В выступлениях подчеркива-
лось, что начало учебного года в 
Физули в полной средней школе 
№ 1 имени Мирзо Улугбека, 
которую 23 августа открыли Пре-
зидент Азербайджана Ильхам 
Алиев, первая леди Мехрибан 
Алиева, Президент Узбекистана 
Шавкат Мирзиёев и его супруга 
Зироатхон Мирзиёева, имеет 
символическое значение, демон-
стрирующее братство тюркского 
мира. Коллектив школы принял 
поздравления по случаю начала 
нового учебного года. 

Подчеркнуто, что в ближай-
шее время в восстанавливаемом 
Физули начнут действовать и 

другие учебные заведения, а уча-
щиеся, обучающиеся на землях 
Карабаха, внесут свой вклад в 
азербайджанскую науку.

После церемонии открытия в 
школе прозвенел первый звонок, 
и ученики радостно разошлись по 
классам.

Затем гости ознакомились с 
условиями, созданными в школе.

Напомним, что школа № 1 
имени Мирзо Улугбека, рассчи-
тана на 960 учеников. Имеются 
40 классов, шесть лабораторий, 
два кабинета информатики, пять 
функциональных учебных каби-
нетов, актовый и спортивный 
залы, столовая, библиотека. На ее 
территории построены футболь-
ное поле, места для отдыха и про-
ведения мероприятий, беговые 
дорожки. В новом учебном году 
в 11 классах школы будут обу-
чаться 160 учащихся, преподава-
тельский коллектив состоит из 15 
учителей.

ИА «Дунё».

В возведенной по инициативе Президента 
Узбекистана средней школе № 1 имени 
Мирзо Улугбека в Физулинском районе 

Карабаха прозвенел первый звонок.

ПЕРВЫЙ ЗВОНОК ПРОЗВЕНЕЛ  
В ВОЗВЕДЕННОЙ  

ПО ИНИЦИАТИВЕ ПРЕЗИДЕНТА 
УЗБЕКИСТАНА СРЕДНЕЙ 

ШКОЛЕ № 1 ИМЕНИ МИРЗО 
УЛУГБЕКА В ФИЗУЛИНСКОМ 

РАЙОНЕ АЗЕРБАЙДЖАНА
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То, что команда саблистов доминировала на 
фехтовальных дорожках, ни у кого не вызвало 
удивления. В этом виде оружия преимущество на 
континентальных турнирах соотечественников 
во всех возрастных категориях бесспорно. Вот 
и ныне шестнадцатилетние юноши и девушки 
заняли весь пьедестал почета. Успешно дебюти-
ровали Азим Шокиров, Шамиль Баймуратов и 
Нурсултан Кунесбаев. 

Первые медали на международной арене на 
счету у начинающих спортивную карьеру Айгуль 
Шамуратовой, Карины Курбановой и Наргизы 
Утебаевой. Новое подрастающее поколение и в 
командном зачете оказалось вне конкуренции. 
Кстати, в розыгрыше Кубка Азии участвовали 
сразу три квартета из Узбекистана. И они оказа-
лись на призовом подиуме. 

Есть кому продолжать славные традиции 
саблистки Зайнаб Дайибековой. Девушка из 
Нукуса тоже начинала свой путь в большое 
фехтование с кадетских соревнований. Затем 
успешно выступала в юниорских и молодежных 
первенствах, на этапах розыгрыша Кубка мира. 
Завоевала лицензию, дающую право участво-
вать в Олимпиаде в Токио (Япония). Там она 
была самой юной участницей Игр четырехлетия. 
Восемнадцатилетняя спортсменка завоевала 
пятое место. Высокое достижение. Теперь уже 
в качестве действующей чемпионки Азии она 
отправляется на Асиаду в китайский город Хан-
чжоу. 

- Признаюсь, нигде не видел такого отношения 
к развитию спорта высших достижений, в частно-
сти фехтования, - сказал в одном из эксклюзивных 
интервью «Правде Востока» легендарный россий-
ский саблист и тренер Владимир Назлымов, рабо-
тающий в Узбекистане с 2017 года. - Руководство 
страны создало благоприятную среду для рас-
крытия талантов молодежи. Считаю, что формула 
успеха - это примерно 300 юных дарований, кото-
рые должны регулярно тренироваться дважды в 

день. Из них десятая часть, несомненно, добьется 
высоких результатов.  

В республике фехтованием занимаются 
несколько тысяч юношей и девушек не только 
в столице, но и в Самарканде, Бухаре, Джизаке, 
Гулистане, Чирчике, в городах и районах Ферган-
ской долины, - продолжил В. Назлымов. - Костяк 
сборной саблистов составляют воспитанники 
школы фехтования Нукуса, ставшей еще одним 
центром по популяризации технически сложного 
вида спорта. Рапиристы, шпажисты, саблисты 
обеспечены защитной экипировкой. В многочис-
ленных специализированных залах новые фех-
товальные дорожки, необходимое дорогостоя-
щее компьютерное оборудование. Поверьте, я без 
малого семьдесят лет в аристократическом виде 
спорта. Исхожу из своих знаний и опыта и потому 
утверждаю: далеко не в каждом государстве пре-
доставляются такие возможности для развития 
молодых в весьма затратной и цикличной спор-
тивной дисциплине. 

Заметного прогресса на Кубке Азии среди каде-
тов добилась и команда рапиристов. В этом виде 
оружия, считающимся самым слабым звеном в 

национальной сборной, тоже заявили о себе пред-
ставители нового поколения. Среди них - Джамо-
лиддин Марипжонов, Бобиржон Тоджиддинов, 
Алимирзо Мирзаев, Дурдона Мамадаминжонова 
и Сабина Адашалиева. Большинство победителей 
и призеров первые экзерсизы (уроки) начинали в 
небольшом городе Асаке Андижанской области 
под руководством наставника Рината Семенеева. 

И с его именем связано возрождение былой 
славы рапиристов. Напомним, что в 1980-е было 
немало достижений на чемпионатах мира, Олим-
пиадах, международных турнирах у целой пле-
яды известных наших земляков во главе со знаме-
нитым Собиржоном Рузиевым.   

- Преобразования, реформы в республике 
последних лет заметно повлияли и на развитие 
нашего фехтования, - заявил Р. Семенеев. - В 
Андижане построен специализированный Дво-
рец фехтования. Увеличилось количество не 
только республиканских соревнований, но и меж-
дународных. Это позволило асакинским ребятам 
проявить себя в полной мере. На континенталь-
ном первенстве кадетов наши ученики вклю-
чены в составы трех квартетов Узбекистана. И в 

их активе три золотые, две серебряные и столько 
же бронзовых медалей. Правда, следует подчер-
кнуть, что многие из призеров учатся в Ферган-
ском колледже олимпийского и паралимпийского 
резерва, где работают тренерами мои ученики, 
передают опыт коллегам из соседнего региона. 
Поэтому теперь в республике три школы по под-
готовке рапиристов - в Ташкенте, Ферганской и 
Андижанской областях. По решению тренерского 
штаба национальной сборной, вероятно, кто-то 
из Асаки, несмотря на юношеский возраст, тоже 
примет участие в Азиатских играх. Это право они 
заслужили за успех на Кубке Азии.  

Отметим, что примерно так же молодыми 
ребятами сформированы и поехавшие в Ханчжоу 
сборные по другим видам спорта. Это общая тен-
денция, плоды большой селекционной работы. 
Например, на 80 процентов обновилась дружина 

дзюдоистов. Новобранцы тоже предварительно 
обкатаны на юношеских, юниорских и молодеж-
ных международных турнирах и первенствах 
мира и Азии. Семнадцать соотечественников 
только в этом сезоне приняли участие в тринад-
цати лицензионных состязаниях мировой серии и 
имеют весомые рейтинговые очки, дающие право 
выступить на Олимпиаде-2024 в Париже (Фран-
ция). Об этом сообщил председатель Федерации 
дзюдо Узбекистана Азиз Камилов. 

Лидер в дружине таэквондистов - Улугбек 
Рашитов. В марте 2023-го он отпраздновал свой 
двадцать первый год рождения. Ташкентец, заво-
евавший олимпийский титул в Токио, продолжает 
самоутверждаться. В мае и августе одержал не одну 
победу в серии Гран-при. Находится в отличной 
спортивной форме и намерен отличиться еще на 
Асиаде, повести за собой не менее именитых това-
рищей (чемпионку мира Светлану Осипову, авто-
ритетных атлетов Джасура Джайсунова, Шухрата 
Салаева, Никиту Рафаловича, Ферузу Содикову, а 
также Исломбека Акчурина и Ахаджона Мухта-
рова), которые на юношеском первенстве мира в 
Боснии и Герцеговине стали победителями. 

Фаворитами на Асиде являются наши штанги-
сты. Как говорится, с корабля на бал они отпра-
вятся в Китай из Саудовской Аравии, где недавно 
завершился чемпионат сильнейших богатырей 
планеты. Вновь подтвердили свой статус олим-
пийские чемпионы Руслан Нурудинов и Акбар 
Джураев, вместе завоевав две золотые и столько 
же серебряных медалей. Достойно выступил в 
Эр-Рияде молодой Мухаммадкодир Тоштеми-
ров, став призером и победителем в первом виде 
упражнений по тяжелой атлетике - точке. По 
мнению главного тренера Бахрома Мендибаева, 
не в полной мере реализовал потенциал еще ряд 
наших атлетов, которые планомерно вели подго-
товку именно к главным стартам года - Азиатским 
играм. 

Сплав молодости и опыта - так характеризуют 
эксперты состав команды боксеров во главе с 
такими прославленными мастерами кожаной пер-
чатки, как Хасанбой Дусматов и Баходир Жало-
лов. Отметим, что на турнире по боксу будут 
разыграны и олимпийские путевки. Именно на 
Играх в Китае все тринадцать наших боксеров 
намерены пробиться в финал и стать участни-
ками Всемирного спортивного форума во Фран-
ции. Вряд ли кто сомневается, что поставленные 
цели будут достигнуты. Высок мировой престиж 
узбекской школы бокса. 

Ударными видами спорта в делегации Узбе-
кистана считаются также спортивная борьба, 
гребля академическая, на байдарках и каноэ, 
спортивная и художественная гимнастика, лег-
кая атлетика. Имеют возможность выполнить 
квалификационные олимпийские нормативы в 
Ханчжоу члены сборных по теннису, современ-
ному пятиборью, синхронному плаванию, вод-
ному поло, хоккею на траве. Большие надежды 
болельщики связывают с двадцатидвухлетними 
футболистами. Накануне они уверенно заняли 
первое место в отборочном туре чемпионата 
Азии, финал которого намечен на апрель следу-
ющего года в Катаре. Там тоже состоится розы-
грыш олимпийских путевок.

Дебютировать будут узбекистанцы еще и в 
восьми видах программы Асиады, в том числе в 
скалолазании, брейк-дансе, состязаниях по кибер-
спорту, шахматам, стрельбе из лука. И в этих 
дисциплинах молодежь имеет большую соревно-
вательную практику. Заметим, что своеобразную 
репетицию наши земляки провели на комплекс-
ных Играх исламской солидарности в Турции, 
где в медальном зачете заняли второе место. И 
на Играх стран СНГ в Беларуси - третье место в 
общекомандном первенстве. 

Всего в спортивной делегации 350 атлетов. 
Рекордное количество за семь предыдущих высту-
плений на Азиатских играх. Помогать им в дости-
жении поставленных задач станут 140 наставни-
ков, среди которых и 38 зарубежных тренеров по 
21 виду спорта из шестнадцати государств. В два 
раза увеличилось представительство узбекистан-
цев и в судейском корпусе Асиады. 

Вот такое предисловие к главным стартам года. 
Итог самых престижных состязаний континента 
станет известен 8 октября.

Накануне события

ПОСЛЕСЛОВИЕ… К ПРЕДИСЛОВИЮПОСЛЕСЛОВИЕ… К ПРЕДИСЛОВИЮ

Тимур Низаев.
«Правда Востока».

Коллективный портрет участников 
спортивной делегации Узбекистана  
на Азиатских играх в Ханчжоу (Китай). 
…На недавно прошедшем в Ташкенте 
розыгрыше Кубка Азии по фехтованию 
среди кадетов наши юные дарования  
как в личных, так и командных 
первенствах на саблях и рапирах, 
кажется, завоевали все награды.  
Из 32 медалей, на которые претендовали 
представители Саудовской Аравии, 
Индии, Казахстана и Кыргызстана, 
узбекистанцы в общую копилку внесли 
23 приза разного достоинства.

Реклама

Цели проведения игр - организация досуга 
сотрудников диппредставительств, создание 
условий для их неформального дружеского 
общения, популяризация спортивных игр и 
привлечение внимания к этим видам спорта 
со стороны дипкорпуса.

Традиция, инициированная вышена-
званным Бюро с 1999 года, поддерживается 
представителями зарубежных государств и 
довольно востребована. Спортивные турниры 
представляют один из наиболее удачных 
примеров организации досуга и активного 
отдыха дипломатов и их семей. 

В качестве игроков в составе команд дип-
представительств выступили послы и дипло-
маты посольств (Исламской Республики 
Афганистан, Республики Индия, Исламской 
Республики Иран, Республики Корея, КНР, 
Российской Федерации, Румынии, Франции 
и других), а также сборные команды пред-

ставительств иностранных и отечественных 
компаний и организаций (ООН, Всемирного 
банка, Азиатского банка развития, Евро-
пейского банка реконструкции и развития, 
«Лукойл», МИД РУз и другие.)

- Роль народной дипломатии в развитии 
двусторонних и многосторонних отноше-
ний, объединении разных национальностей 
и народов несомненна, - подчеркнул, при-
ветствуя участников состязаний, замести-
тель министра иностранных дел Узбекистана 
Бахромжон Аълоев. -  Наиболее популярное 
направление в этом процессе - спорт. Он 
посол мира! В современную эпоху глобали-
зации организация подобных спортивных 
игр важна для дальнейшего укрепления дру-
жественных отношений между странами и 

народами. Не будет преувеличением сказать, 
что сегодняшние соревнования - это особый 
знак внимания, уделяемого спорту нашим 
Президентом. Данные состязания проводятся 
прежде всего в целях дальнейшего повыше-
ния интереса к спорту, популяризации здо-
рового образа жизни среди представителей 
дипломатических миссий, действующих в 
нашей стране, а также для  укрепления дру-
жественных отношений между странами. 

В рамках мероприятий состоялись состя-
зания в таких видах спорта, как мини-фут-
бол, настольный теннис, бадминтон, шашки, 
шахматы, перетягивание каната и бег на 100 
метров. Примечательно, что в ряде соревнова-
ний активное участие наряду с дипломатами 
приняли члены их семей. 

На полях развернулись нешуточные бата-
лии. Никто не хотел уступать, и команды 
показали отличную спортивную подготовку. 
Публика горячо поддерживала составы, в 
которых были заметны любители спорта 
самого разного возраста.

- Хотел бы поздравить МИД Узбекистана 
с отличной организацией соревнований, - 
поделился впечатлениями Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Румынии в Республике 

Узбекистан Даниэль Кристиан Чобану. - Наша 
команда принимает участие в соревнованиях 
по настольному теннису. Хотя, наверное, 
не имеет большого значения, в каком виде 
состязаний участвует та или другая сборная. 
Стараемся придерживаться олимпийского 
принципа: важна не победа, а участие. Спорт, 
как и культура, является мостом между стра-
нами. Для Румынии развитие дружественных 
отношений с Узбекистаном - среди  приори-
тетных, как и взаимодействие в Центральной 
Азии по всем направлениям, в том числе в 
спорте. Такие мероприятия - знак большой 
дружбы между народами.

Как ни старались наши соперники-футболи-
сты, команда Министерства иностранных дел 
Узбекистана, показав хорошую спортивную 
форму и волю к победе, заняла первое место 
на турнире по мини-футболу. Помогли род-
ные стены, а также популяризация здорового 
образа жизни среди сотрудников ведомства. 
Сборная посольства России - на  втором месте, 
а команда посольства Турции - на  третьем. 

Кубки, медали и дипломы торжественно 
вручены победителям и призерам женских и 
мужских команд по всем видам спорта.

Фото Рашида Галиева.

За здоровый образ жизни

ДИПЛОМАТЫ ПОКАЗАЛИ СПОРТИВНЫЙ ХАРАКТЕРДИПЛОМАТЫ ПОКАЗАЛИ СПОРТИВНЫЙ ХАРАКТЕР
Максим Черногаев.
«Правда Востока».

Бюро по обслуживанию дипломатического корпуса при Министерстве 
иностранных дел Республики Узбекистан при содействии Национального 
Олимпийского комитета РУз провели II дипломатические спортивные 
игры и XVII Международный турнир по мини-футболу среди команд 
дипломатических представительств, аккредитованных в нашей 
стране. Жаркие баталии между почитателями здорового образа 
жизни развернулись на спортивных площадках ФК «Бунёдкор».


